

La pequeña gran carrera de Univen sorprende en el capital riesgo

Sus dos primeras apuestas son un éxito: Easy Industrial Solutions y Bionaturis

José Contreras

SEVILLA. ¿El tamaño importa? A veces no. Lo importante siempre es tener la dimensión necesaria. Y culminar con éxito la operación. No es sexo, es riesgo. Univen Capital es la primera sociedad de capital riesgo que actúa desde Cádiz, con capital eminentemente privado. No son muchas las que operan en Andalucía, no más de una decena de las 135 que existen en nuestro país.

De Univen Capital forman parte 65 socios, de los que 45 son docentes universitarios de toda España

(de 6.000 a 60.000 euros). Llevan funcionando apenas dos años y su primera apuesta es la aeronáutica Easy Industrial Solutions, donde hay 18 catedráticos. "Si se plantean buenos proyectos, la economía avanza, nosotros no hemos entrado para perder. Nosotros entramos y les damos un apoyo más real del puro seguimiento de proyectos. Somos socios, nuestro destino es común", afirma el consejero delegado de Univen Capital, el economista gaditano Rafael Contreras Chamorro (34), "Hay que saber apostar por las personas y no dejarlas solas", es nuestro modelo. Contreras también tiene su propia empresa, Plan 3, centrada en el desarrollo de software para la vigilancia tecnológica y planificación estratégica.

Aeronáutica

Recientemente ampliaron capital social hasta los 2 millones de euros, suficientes para avalar el éxito que han tenido sus dos primeras apuestas: Easy Industrial Solutions y Bionaturis. La primera, que pronto se trasladará de su ubicación actual en El Puerto de Santa María al nuevo Parque Tecnológico Agroindustrial (PTA) de Jerez, contó con 900.000 euros por parte de Univen Capital. Su avance coincide con un momento de enorme pujanza para el sector aeronáutico andaluz, en el eje Sevilla-Cádiz. La producción se



El consejero delegado de Univen Capital, Rafael Contreras. JAVIER AMIGUETTI

centra en piezas de fibra de carbono. "Son clientes nuestros, y el refuerzo nos vendrá muy bien. Alcor ya está en el sector desde hace tiempo, ahora estamos a la expectativa de Ficosa. Todo esto nos beneficia", afirma Rafael Contreras.

"Easy Industrial es el tipo de empresa que se persigue desde la propia economía andaluza y occidental", y para Contreras es "la muestra de que, tecnológicamente, apostamos por lo que realmente se necesita", dice el economista. La sociedad se orienta ahora a los sectores naval (embarcaciones de recreo) y

de automoción (vehículos de lujo de cuatro y dos ruedas, éstos para competición). Son los dos sectores más vapuleados por las reconversiones industriales en la bahía, "en los que ahora el valor añadido es la capacidad tecnológica". En Bionaturis invirtieron 300.000 euros y se centra en el desarrollo de nuevos componentes bioactivos dentro de los sectores farmacéutico, agroalimentario y cosmético, entre otros.

La cifra

67

EMPRESAS. Son las compañías 'spin-off' creadas al amparo del programa CAMPUS de la Consejería de Innovación: el 43 por ciento del sector TIC (29 empresas), el 26 por ciento de Ciencias de la Vida, Salud y Biotecnología (20) y el 9 por ciento al sector Energía y Medio Ambiente (6). ¿El resultado? En 2006 Andalucía alcanzó la segunda posición nacional en empresas biotecnológicas.



Más información relacionada con este tema en www.univencapital.es